

a) Planeación y urbanización, construcciones urbanas, catastro.

b) Planeación, construcción y aprovechamiento de obras hidráulicas.

c) Planeación, construcción y aprovechamiento de obras de ingeniería sanitaria, de carreteras y aeropuertos.

d) Obras marítimas, ferrocarriles.

e) Mecánica de suelos, modelos hidráulicos, fitielasticidad.

f) Aranceles, análisis de costos, organización de trabajos, contratos y legislación.

Conferencias

El Círculo de Amigos de la Filosofía Crítica ha organizado una serie de veinticuatro conferencias que se desarrollarán, durante el próximo año, en la Facultad de Filosofía y Letras.

Todo el ciclo habrá de ceñirse a diversos aspectos de "Estética".

Gesto de confraternidad

Como un acto de confraternidad cultural hispanoamericano, la Universidad de San Carlos, en Guatemala, cuarta que se fundó en este continente, ha decidido celebrar un acto solemne con motivo del próximo IV Centenario de la Fundación de la Universidad de México.

Al efecto, el Consejo Universitario de aquella institución, compuesto por los doctores Gregorio Aguilar Fuentes, Julio Valladares Márquez, Mauricio Guzmán, Gustavo Mirón, J. Francisco Arévalo, Eduardo Goyzuela y José Rolz Bennett, ha concertado varias sesiones previas para elaborar el programa correspondiente.

Distinción

La Universidad de Tegucigalpa, Honduras, confirió el grado de *Doctor honoris causa* al escritor Rafael Heliodoro Valle, director de la revista UNIVERSIDAD DE MÉXICO.

Con ese motivo, y por el viaje que emprendió a su tierra natal —donde actualmente se encuentra—, el destacado hombre de letras fué agasajado con múltiples recepciones en los más diversos círculos intelectuales de la capital mexicana, donde ha realizado tan intensa y fecunda labor.

Gestiones

Elementos de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México realizan gestiones para que se invite a una delegación guatemalteca de estudiantes, a fin de corresponder a la gentileza que tuvo la Universidad de San Carlos al llevar a Guatemala a varios integrantes de nuestra Casa de Estudios, con objeto de que participaran en la celebración del tercer aniversario de la Facultad de Humanidades de la vecina República.

Catálogo editorial de la UNAM

Acaba de publicarse un sugestivo catálogo de las obras publicadas por el Servicio Editorial de la Universidad Nacional Autónoma de México, durante los últimos años. El número de volúmenes aparecidos, el valor intrínseco de los textos, la diversidad de materias —que abarcan las inquietudes y especulaciones de todas las épocas—, la irreprochable dignidad tipográfica mantenida en cada uno de ellos, y otras muchas virtudes que caracterizan tan ingente labor, convierten al catálogo aludido en una guía imprescindible del moderno pensamiento científico y literario de México.

Ese repertorio se halla dividido en las siguientes secciones: Antologías, Arte, Bibliografías, Bibliotecas Bilingües, Biblioteca del Estudiante Universitario, Ciencia, Derecho y Ciencias Sociales, Filosofía, Historia y Biografía, Literatura, *Obras completas* del Maestro Justo Sierra, Poesía, Textos de Literatura Mexicana, Textos Escolares para Bachillerato y Publicaciones Periódicas.

Varias son las obras que se hallan en prensa. Dentro de las *Obras completas* del Maestro Justo Sierra, los tomos VIII, X y XIV: *La Educación Nacional*, *Compendio de Historia Antigua y Epistolario*; *Arte Colonial de México*, por Manuel Toussaint; *Cosmografía*, por Gonzalo Felguetes Pani; *La Teoría Pura del Derecho*, por Josef L. Kunz, prólogo de Luis Recaséns Siches; *Filosofía del Derecho*, por Hans Kelsen, traducción del licenciado Eduardo García Máyne; *El libro tercero de votos del Tribunal del Santo Oficio*, publicado en colaboración con el Archivo General de la Nación; *Los Zapotecos*, monografía del Instituto de Investigaciones Sociales; *Crónica Mexicayotl*, de Fernando Alvarado Tezozomoc, publicada por el Instituto de Historia; *Crónicas de Lius G. Urbina*, tomo 70 de la Biblioteca del Estudiante

Universitario; *Bibliografía Americana de Cervantes*, por Rafael Heliodoro Valle, etc.

Congresos

La Secretaría de Relaciones Exteriores ha hecho a la Universidad Nacional Autónoma de México diversas invitaciones para congresos científicos. Se recibió una para el IV Congreso Internacional de Pediatría que se reunirá en Zurich en 1950. Como no es posible que la Universidad envíe de-

legados al Primer Congreso Latinoamericano de Otorrinolaringología que se efectuará en Santiago de Chile en 1949, ni tampoco al II Congreso Médico Social que se llevará a cabo en Lima durante el presente mes de diciembre, se solicitó de la Secretaría ya expresada que se sirva pedir a nuestras respectivas representaciones diplomáticas que obtengan y remitan a la UNAM las memorias y las demás publicaciones de dichos Congresos.

Se proyecta una Organización Internacional de las Universidades

Nota enviada a la Universidad por el Jefe del Departamento de Estudios Universitarios de la Secretaría de Educación Pública

El quinto informe que fué sometido a la Conferencia Internacional Universitaria, celebrada en la ciudad de Utrecht, Holanda, terminó sus discusiones aprobando lo siguiente, sobre la mejor forma de continuar "la cooperación internacional entre las universidades".

El comité expresó unánimemente el deseo de establecer una dependencia que actúe como oficina de información sobre las universidades del mundo. Al efecto, acordó que en los servicios de esta oficina se incluirían la colección y disseminación de información, tales como datos para poder contestar preguntas de universidades o individuales; formación de estadísticas universitarias, para hacer listas de comparación internacional; publicación periódica de directorios de institutos; establecimiento de una biblioteca de referencia de publicaciones oficiales universitarias; hacer investigaciones especiales cuando sea necesario; promover facilidades para el intercambio del personal y de estudiantes por medio de la disseminación de datos referentes a las colegiaturas, cursos de verano, vacaciones del personal y medio de facilitar los viajes entre los diferentes países.

Se considera que una Organización In-

ternacional Permanente de las Universidades, sería la autoridad más apropiada para controlar y sostener tal oficina.

El comité recomendó firmemente la formación de tal asociación y se pronunció en favor de hacer planes preliminares con el fin de establecerla en un "futuro próximo". Tales planes, que serían preparados por un comité interino, podrían ser presentados durante la futura Conferencia Universitaria. El comité interino, que debe ser compuesto de siete miembros elegidos de varios países, establecería y guiaría la oficina universitaria, pidiendo a la UNESCO su ayuda y un lugar para establecer dicha oficina.

Los problemas prácticos discutidos con respecto al establecimiento de una asociación internacional universitaria, incluyeron su nombre, propósitos y la elegibilidad de sus miembros. El comité sugirió los siguientes propósitos de tal asociación: proveer un centro internacional de cooperación; promover el entendimiento internacional a través de las universidades; convocar conferencias; seleccionar los problemas especiales para su investigación y administrar la oficina universitaria.

BEZAURY S. A.

REPRESENTANTES EXCLUSIVOS
EN LA REPUBLICA MEXICANA
DE:

- Schock Gusmer Co.
- Crown Cork & Seal Co.
- Barry Wehmiller Machinery Co.
- The Pfaudler Co.
- Alvey Ferguson Co.

INDUSTRIAS A LAS QUE SIRVE:

- Cervecería.
- Bebidas gaseosas.
- Química.
- Lechera.
- Comestibles.

Servicios técnicos especializados en
cada una de estas industrias.

Bolívar 31-2.

Teléfonos: 13-09-38 y 35-92-86

México, D. F.



CALIDAD
—
CANTIDAD